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，我感慨万千，说到底总结一句话：我儿子要敢学医，我把

他的腿打折。 朋友们，学医的命苦哇⋯⋯本以为大学五年毕

业能穿着一身白大褂光荣地走向工作岗位，谁知却走上了考

研这条路。 废话少说，我们谈谈考研吧！先说一说与考研相

关的事宜。 考研为了什么?考研有必要吗? 硕士研究生在逐年

扩招，一方面国家在普及大学本科之后，为了进一步提高人

口素质，想普及研究生教育.另一方面，国家让很大一部分大

学毕业生进一步学习的同时缓解了就业压力，所谓就业分流

。 中国的教育界专家很久以前就指出了高分低能的现象，国

家也在逐步努力改变这种状况。医学作为一门实践科学（尤

其是临床医学），临床技能的地位是不容忽视的。然而，你

看看现在的医院，要人就要高学历，什么硕士博士博士后的

，似乎刚刚毕业的研究生比临床经验丰富的本科生强很多似

的，于是在造成医学考研热的同时，也造就了一大批只会考

试的医学生。跟我们一起实习的有同省的其他医科院校的学

生，他们学校的名气不如我们学校，他们的入学成绩要比我

们低，在临床实习阶段，主任查房提出书本上的问题，我们

对答如流，他们吞吞吐吐；然而他们学会了腰穿，胸穿，腹

穿，他们懂得什么药跟盐水配效果更好，什么药应该配糖；

他们不会因为药方书写不合格被老师批评，他们更对药物的

拉丁文了如指掌，而我们在这些方面远不如他们。另一方面

，我们的考研成绩比他们高的多，我们一个班十多个考上研



究生的，他们却很少。为什么，我们把精力全用到考研上了

。我个人并不因为我考上了研究生而感到兴奋，相反，我时

常害怕，我胜任当一名研究生吗?临床上差的我能补回来吗?

我们和他们究竟谁更好一些呢?不过再冷静地想一想，如果我

不考研，随着研究生的普及，我一个本科生还能有立足之地

了吗?事实上，我的内心一直都处在矛盾之中的。鱼和熊掌不

可兼得，我既然走了读研这条路，本科阶段的实习必然要耽

误，所以应该想方设法在研究生阶段把临床好好补一补。我

写这段话的目的是告诉那些有着坚定考研信念的朋友们，我

们真的不应该为了考试而考试，我们的目标是做一名合格的

医生，我们为考试而耽误的东西，一定要补回来！ 考研需要

具备什么? 首先，毅力。半年的复习（对于考外校或者跨专业

的人甚至一年）是残酷的，它使我们身体和心里都承受着严

重的摧残。诚然，有的人考研是快乐的，在极其轻松的情况

下考上了研究生，但对于大多数IQ水平中等的人，或者梦想

一个好专业，谋求更好的发展的人来说，没有坚忍不拔的毅

力，考研是不会取得很理想的成绩的。每当我郁闷彷徨缺乏

动力的时候，我常常对自己说，我考的是全国这个专业最好

的学校，我没有理由不努力。大家如果制定了合理的复习计

划，按部就班的复习，一般都能取得好成绩的。一般来说

，12月是最艰难的日子，这个时候人是最脆弱的。很多人11

月末12月初就放弃了，行百里者半于九十，只要挺过最后一

个月，光明就会到来。坚持，坚持就是胜利， 其次，自信心

。大家一起复习，学习气氛肯定非常浓厚，这是好事。但是

每个人的复习进度和复习方法不同，在某个阶段，别人对某

个问题的掌握程度可能比你好，你也许就会想：怎么人家会



的我全不会呀?除此之外，当你听说某个平时比你学习好的人

跟你报了同一个专业甚至同一个导师，你肯定会十分害怕，

我还能考上吗? 这些很可能就影响到你的复习。因此树立自信

心是非常重要的， 坚信只要付出努力了，就能考上研究生。

你可以看看，考研分高的人并不是本科期间学习好的人，也

不是复习期间咋咋呼呼好像什么都掌握的人，而是那些默默

无闻，埋头读书的人。我有个老师经常说的一句话就是宁可

被人打死，也不被人吓死!太经典了，送给大家。 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


